

DESCUBREN ARQUEOLOGOS DEL INAH ESCALERA PREHISPANICA

México, 24 May (Notimex).- Investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) descubrieron una escalera prehispánica, de la VI Etapa Constructiva del Templo Mayor, entre 1486 y 1502 de la Era Cristiana, integrada a un basamento localizado a fines de 2002 en la calle de Moneda, en el Centro Histórico, se informó hoy aquí.

El INAH también dio a conocer que este último descubrimiento, junto con otros realizados en los últimos meses, permite determinar que allí existió una plaza. José Álvaro Barrera Rivera, supervisor del Programa de Arqueología Urbana (PAU), que depende del INAH, señaló que la estructura, peculiar porque en sus costados norte y sur presenta alfardas en las esquinas y un par de escaleras separadas por un muro largo en medio, no funcionó aislada, sino que formó parte de un conjunto de basamentos en cuyo centro se configuraba un espacio abierto.

Descubierta una parte de esta estructura prehispánica en diciembre de 2002, paulatinamente se han ido agregando más elementos en el marco de labores de intervención arqueológica, producto de los trabajos de recimentación y renivelación que se están llevando a cabo en Palacio Nacional.

Así, en noviembre de 2003 se localizó su lado sur, al interior de este inmueble federal, y en enero de este año, la esquina noreste.

Barrera Rivera señaló que fue en ese sitio donde, al ampliarse la cala arqueológica inicial, se descubrió una escalera de cuatro peldaños, la cual forma un ángulo recto con la alfarda de la arista noreste.

Es decir, el acceso de esta última escalinata es de poniente a oriente, mientras que las asociadas a la estructura tienen dirección norte-sur.

Sobre la escalera descubierta se detectó además una línea roja, la cual, de acuerdo con casos anteriores, permite observar que se trata del trazo de renivelación marcado por los mexicas para modificar la altura de los pisos; o bien, el nivel donde se iniciaría una nueva etapa constructiva.

Dichos descubrimientos, en los que han participado los arqueólogos Roberto Martínez Meza y Socorro Alvarado Ortiz, apoyados por la dibujante Giselle Fernández Michaelis, se relacionan ahora con otras estructuras prehispánicas, cuyos fragmentos han sido ubicados en la calle de Moneda y bajo los edificios de Palacio Nacional y del Ex Arzobispado.

Los arqueólogos del PAU procederán a realizar las labores de limpieza y los diferentes registros -en este caso fotografías, dibujos y video-, para los posteriores estudios de análisis e interpretación, a fin de identificar con mayor precisión las características, detalles, arquitectura y simbología de la que pudo haber sido una plaza.

Con el fin de dejar testimonio vivo de los vestigios prehispánicos localizados en el Centro Histórico, el PAU y el INAH, apoyados en este caso por la Dirección General de Sitios y Monumentos del Patrimonio Cultural del CONACULTA, proyectan crear una ventana arqueológica sobre la banqueta sur de la calle de Moneda -será la única en el paso peatonal-, a fin de que sea admirada por transeúntes y turistas.

Para el INAH, el trabajo arqueológico busca presentar a mexicanos y extranjeros la riqueza patrimonial que conforma la integración de la cultura mestiza, e interesar a un mayor número de personas en el conocimiento de las raíces nacionales y, por ende, en su mejor valoración y recuperación.